
四川和谐双马股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-2 
 

投资者关系活动类别 

 

√特定对象调研 □分析师会议 

 

□媒体采访 □业绩说明会 

 
□新闻发布会 □路演活动 

 

□现场参观 

 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 
 

嘉实基金管理有限公司   李欣 

华夏基金管理有限公司   季新星 

兴证全球基金           邹欣 

和聚投资               邱颖 

创金合信基金           胡致柏 

中银基金               刘腾 

华夏基金管理有限公司   朱熠 

太平资管               尹维国 

景林资产               潘洪文 

光大保德信基金           魏晓雪 

仁桥资产               史国才 

国寿资管               王大朋 

华夏基金管理有限公司   何竞舟 

富国基金管理有限公司   徐健荣 

嘉实基金管理有限公司   曹婧 

广银理财有限责任公司   王光源 

国泰君安证券股份有限公司 李艺轩 

诺安基金管理有限公司   吴博俊 

上投摩根基金管理有限公司 孙芳 

富国基金管理有限公司   韩雪 

国金资管               罗腾辉 

易方达基金管理有限公司   林高榜 

南方基金管理股份有限公司 吴冉劼 

广发基金管理有限公司   冉宇航 

建信基金管理有限责任公司 姚锦 

中再资产管理股份有限公司 梁坤 

国泰君安证券股份有限公司 冯林 

海南翎展私募基金管理合伙企业（有限合伙） 邵琮元 

华融资产              李玲茜 

红溢投资              董红波 

中国华融资产管理股份有限公司 郭辉 



建信基金               孙晟 

时间 2022年5月4日下午三点 

地点 电话会议 

形式 电话会议 

上市公司接待人员 董事长谢建平、副总经理陈长春、财务总监周凤、证券事务代表景晶 

 

 

 
交流内容及具体问答

记录 

 

1、问：请介绍2021年年度报告及2022年第一季度报告的相关内容。 

答：感谢各位的关注，总体来说，公司在2021年很好地实现了经营目标，

归母净利润达到了9.9亿元。在宏观市场经济形势波动的情况下，2022

年第一季度业绩仍然实现了2.6亿元的盈利，同比增长30.4%。 

公司2021年全年扣非后归母净利润同比增长了58.7%。2021年全年，

公司实现营业收入约12.2亿，同比减少了16.9%；实现归母净利润约9.89

亿，同比增长11.3%；实现扣非后归母净利润9.75亿，同比增长了58.7%。 

归母净利润的同比增长，主要是公司参投的基金所投资的项目逐步到了

成长期及退出期，投资收益逐步体现，2021年累计都实现了很好的收益。 

分业务板块来看： 

（1）私募股权投资业务：公司管理和谐锦豫及和谐锦弘两只联营

投资基金，实现私募股权投资管理业务营业收入2.9亿。管理的两只基

金都取得了很好的投资收益，其中，和谐锦豫2021实现营业收入18.7亿，

去年同期4.6亿，同比增长了3.1倍；和谐锦豫实现净利润17.7亿，去年

同期3.2亿，同比增长了4.5倍。公司2021年从和谐锦豫实现权益法下确

认的投资收益2.6亿，去年同期约0.35亿，同比增长了6.4倍。和谐锦弘

2021度实现营业收入15.1亿，去年同期为8.9亿，同比增加0.7倍；净利

润13亿，去年同期6.7亿，同比增加了0.9倍。公司2021年从和谐锦弘实

现权益法下确认的投资收益1.3亿，去年同期约0.24亿（不含增持基金

股权的折价收益约1亿），同比也增加了4.5倍。 

此外，关于公司投资的智慧出行股权投资基金，公司2021年上半年

又增加了对该基金的投资2个亿，累计投资3.2亿，在2021年，公司从该

基金获得投资收益约3.15亿，去年同期0.79亿，同比增加了3倍。公司

于第四季度新投资的和谐成长三期基金，2021年获得投资收益3,374万。

这两只基金的收益体现在公允价值变动收益里。 

公司投资的四只基金，2021年实现投资收益共约7.4亿，同比增长

4.4倍。公司作为和谐锦豫及和谐锦弘的执行事务合伙人，收取10%的绩

效分成，本着审慎原则，公司尚未确认这部分绩效分成。 

同时，公司结合投资业务的目标，积极投入力量研发智能化投资管

理平台，年度研发支出同比增加了2.3倍，达到了0.35亿，研发人员增

加了1.7倍，达到32人。研发智能化投资管理平台协助公司更加敏锐地

洞察政策及行业动向、不断提升募投管退等业务环节管理水平、提高投



资收益、降低投资风险，为公司未来获得更好的投资收益奠定基础。 

（2）建材业务：建材板块2021年实现营业收入9.3亿，同比减少了

18%，主要是因为公司于2020年第三季度处置了遵义砺锋公司，财务报

表合并范围发生了变化。 

公司建材业务以双马宜宾为运营主体，双马宜宾所在的区域在以宜

宾市为中心的四川省南部，核心市场区域GDP维持在一个较高的快速发

展水平，相关重点工程项目在持续建设或投入，建材业务的燃料供应方

面，从2021年4月开始，受内外环境影响，煤炭价格持续剧烈上涨，供

货紧张，对生产成本有很大影响。面对这些挑战，公司积极推进差异化

营销、深耕核心市场及重点客户、优化销售通路、加强品牌建设，同时

严控成本、采取多种措施来平抑煤炭价格大幅上涨的影响，建材业务整

体平稳发展，给公司带来了比较稳定的经营性现金流入。 

2021年总体来看，双马宜宾的净利润为2.3亿，占公司归母净利润

总额的24%；其他的业务以私募股权投资管理业务为主，在弥补了除联

营基金以外的联营企业的投资损失约0.49亿后，占公司净利润的比例为

76%。 

2022年一季度实现了比较好的收益，归母净利润为2.66亿，增长了

30.4%。 

 

2、问：公司2021年扣非后净利润实现近60%的增长，今年一季度实现净

利润超30%的增长，私募股权投资业务对公司业绩的提升起到了很大的

作用。私募基金的盈利情况跟个人能力有较大的关系，四川双马私募股

权投资业务的核心竞争力是跟个人有关系还是跟体系有关系，如果是与

个人有关系，大家会担心盈利的不确定性。请问公司私募股权投资业务

的核心竞争力是什么，以及如何保证盈利的稳定性？ 

答：公司的私募股权投资管理业务具有很多核心竞争力，主要为品牌和

体系，同时我们拥有在行业中深耕了很多年的投资团队。公司核心竞争

力主要包括： 

我们目前管理的两只基金表现优越，建立了品牌优势，与国内主流

和主要出资人一直保持着很好地沟通，为我们进一步做大做强基金管理

业务做了很好的准备。 

公司已建立完善的募投管退管理体系，从立项、尽职调查、投资、

投后管理的每个环节均制定了成熟的体系，公司的研究能力、决策能力

较强，能够给投资团队强有力的支持，同时也加强了公司的内部管理。 

公司拥有比较完整成熟的团队，经过几年的发展，公司已经组建了比较

成熟的投资团队，投资团队背景比较好，在行业中做了很多年，投资能

力较强，对基金目前的主要投资方向先进制造、新能源、芯片、半导体、

大消费等行业非常熟悉，对行业发展状况、未来发展趋势、对企业和企

业家都非常熟悉，能够很好地完成投资任务，也能很好的秉承价值投资

理念。 

公司对投资团队提供了具有市场竞争力的薪酬体系，这些对投资团

队的吸引力比较大，目前团队稳定。资本市场发展也越来越成熟，团队



能够寻找合适的定位，实现自身价值。 

关于投后管理的业务，公司能够对企业运营状况、履约情况、财务

状况、经营管理情况等进行统一管理，对企业进行赋能，帮助企业更好

更快地成长，与企业保持密切关系，提升价值。这些核心竞争力能够帮

助我们在私募股权投资行业做得更好。 

 

3、问：（1）公司管理的两只基金快到退出期了，请管理层介绍锦弘锦

豫在这近五年的运行情况和表现。（2）私募股权投资业务可以给上市

公司带来多大的收益，基金的具体规划可以给一些指引吗？ 

答：这两只基金运作了近五年，整体来说，两只基金的运作已经比较成

熟，一只投先进制造，以新能源、芯片、半导体为主，还有一只是以大

消费为主。投资的项目，有些已经上市退出了，有些处于上市准备阶段。

项目的逐步退出后续对上市公司的业绩会有较大贡献。 

目前基金业务产生的净利润已占到四川双马净利润的2/3多，我们

的一个重点工作是做好私募股权基金的募集、投资及管理。2021年报提

及了2022年的工作计划，该计划的重点是努力争取扩大基金管理规模，

新基金的募集工作目前正在进程中。 

 

4、问：业内部分其他私募股权投资公司推出了股权激励的方案，请问

双马有没有这方面的考虑和打算？目前正在推进全面注册制，在政策红

利之下，我们将如何把握政策机遇？ 

答：关于管理层的激励，措施有很多，股权激励是方式之一。在整体业

务更加稳定，业绩更加优异的前提下，我们会综合考虑。 

注册制比较受关注，2021年北交所成立，发展比较顺利，多层次的

资本市场正在逐步完善。前段时间，易会满主席也表示会推行主板的注

册制，基本上主板、创业板、科创板都会实现注册制。对于投资机构而

言，这是比较好的机会，退出渠道将会更丰富，退出路径会更多。注册

制实施之后，企业上市审核时间和发行时间会大大缩短，审核效率会得

到提高。我们会利用好全面注册制的机会，我们的投资团队对境内外多

层次的资本市场是比较熟悉的，我们也会与被投企业沟通，运用各种方

式，尽早把投资项目推向市场，也会缩短项目退出期限，提高投资收益。 

 

5、问：去年底央行发布了政策文件，提到建立西部金融中心，也提到

了打造西部地区私募股权投资基金服务平台。目前双马下属的很多普通

合伙人注册在西藏，请问有没有具体优惠政策落地，我们有没有受益成

渝地区股权投资发展的优惠政策，我们做了哪些布局呢？ 

答：成渝地区是西部地区的核心区域，成渝一体化、西部发展都非常受

重视，央行等机构专门出台了关于成渝地区股权投资，支持产业发展的

政策。我们在对接各个地方政府，地方政府很支持私募股权投资。管理

公司在西藏并不影响我们基金落地，一般基金会在主要的出资地和投资

地落地，我们会抓住机遇，与各个地方对接政策的落地。 

 



6、问：请问公司目前二期基金的募集情况以及募集规模？二期规模是

否比照一期基金募集？二期基金什么时候可以开始收管理费？ 

答：目前私募股权投资是我们很重要的业务，占比很大，管理层高度重

视，今年主要任务是新基金的募集，工作正在进行中，会根据进度向市

场及时披露。 

基金的总体规模，我们会参照一期基金规模及运作情况，根据团队

的配置以及行业的发展、项目的储备等综合因素，合理的配备基金规模，

管理费收取以合伙协议为准，签订管理协议后可以收取管理费。 

 

7、问：和谐锦豫及和谐锦弘已成立了快五年，普通合伙人的收益包含

了年化2%的管理费以及业绩报酬，预计什么时候可以开始收取业绩报酬

呢？ 

答：基金普通合伙人按年化2%固定收取管理费，同时，投资收益到达一

定的门槛后，会有业绩报酬。本着审慎原则，目前在财务报表中我们还

没有进行确认业绩报酬，后续我们会根据企业会计准则及实际情况进行

相应的会计处理。 

 

8、问：去年年报中管理费有11%的下滑，是否为基金的退出期导致了管

理费的下降？  

答：2021年管理费跟2020年相比略有下滑，公司一直按基金认缴规模的

2%收取管理费，差异主要是因为2020年下半年和谐锦豫基金认缴规模的

调整造成的一次性管理费的调整。 

 

9、问：和谐锦弘及和谐锦豫所投项目中，哪些项目已经上市呢？ 

答：依据公开的信息，境内外都有上市退出的项目，还有一些项目在做

上市准备工作，项目主体后续也会依据规则披露相关信息。 

 

10、问：公司发布了关于慧算账会计核算方法变更的公告，请问背景是

什么？慧算账给公司带来2.5亿收益，今年将如何在报表里面体现呢？

去年按长期股权投资核算，慧算账为公司产生了约-4000万的影响，本

次会计核算方式变更后，这4000万的股权收益的亏损，是不是不会影响

2022年的报表？ 

答：2019年，公司看好SASS软件的发展机会，对慧算账公司做了直投。

慧算账累计服务了超百万的企业用户，业务发展良好。该企业根据自身

发展需要，股权架构由最初北京公瑾的内资结构转变为了目前外资的结

构。基于前述情况，我们从战略性投资变为了财务投资。基于我们会逐

步考虑退出，慧算账也希望我们不再享有委派董事的权利，不影响其后

续资本市场的相关安排。 

慧算账核算方式的变化，在变化的时点，公允价值和账面投资的差

异会形成投资收益，会体现在2022年的报表。以前按权益法核算，我们

按持有份额确认亏损；按公允价值进行核算后，这部分日常的经营亏损，

对我们就没有影响了，我们会按公允价值的变化计对公司的财务影响。 



 

11、问：今年一季报，投资收益为4个多亿，公允价值变动收益是-1.8

亿，跟去年四季度差异非常大，是什么原因呢？ 

答：今年一季度公司获得了比较好的投资收益，和谐锦弘及和谐锦豫有

比较大的正影响，刚才提到了，慧算账也有投资收益的影响。公允价值

变动损益主要是智慧出行基金，智慧出行基金有个项目在境外上市的，

境外股市最近波动最近比较大，短期对公允价值变动有影响，但企业本

身发展没有问题，比较良好。 

 

 

 

“和谐锦弘”“锦弘”指“义乌和谐锦弘股权投资合伙企业（有限合伙）” 

“和谐锦豫”“锦豫”指“河南省和谐锦豫产业投资基金（有限合伙）” 

“智慧出行股权投资基金”“智慧出行基金”指“天津爱奇鸿海海河智

慧出行股权投资基金合伙企业（有限合伙）” 

“和谐成长三期基金”指“深圳和谐成长三期科技发展股权投资基金合

伙企业（有限合伙）” 

“遵义砺锋公司”指“遵义砺锋水泥有限公司” 

“双马宜宾”指“四川双马宜宾水泥制造有限公司” 

“四川双马”“双马”指“四川和谐双马股份有限公司” 

“慧算账”指“Huisuanzhang Cayman  Holding  Inc.” 

“北京公瑾”指“北京公瑾科技有限公司” 
 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 否 
 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文档

等附件 无 

 


